

Apprendre à se connaître au grand air

Pour la quatrième année consécutive, plus de 600 élèves entrant en classe de sixième ont bénéficié d'un séjour d'intégration au Centre de La Martière d'Oléron et au chalet des Aiguilles de Chamonix. Un séjour de découvertes et d'apprentissage de la nature, de soi et des autres. Afin d'être mieux armé pour réussir.



Quelques jours pour mieux se connaître à La Martière...

Assis en rond sur le sable d'Oléron, une quinzaine d'adolescents écoutent avec intérêt la leçon maritime distillée avec passion par Maxime, l'un des animateurs du Centre de La Martière. C'est l'heure du «debriefing» après une séance de pêche à pied à marée basse. Dans les cuvettes et les seaux disposés autour de lui, la pêche miraculeuse attend d'être analysée en détails : crabes verts, crevettes, anémones, étoiles de mer livreront leurs secrets. L'attention des élèves est totale. Pour ces collégiens novices, le moment a un petit côté cours de SVT en pleine nature.

L'après-midi sera consacré à une initiation au kayak en mer. Seul à bord ou en binôme, il s'agira de slalomer entre les différentes embarcations circulant sur le chenal.

Un autre groupe, venu à vélo, visitera le port de la Côtinière, «l'un des six plus importants ports de pêche en France» comme le leur indiquera Didier, un autre animateur de l'ODCV (Œuvre départementale des centres de vacances), la structure qui gère La Martière. Quelques heures plus tôt, les mêmes avaient testé leur aptitude à piloter un char à voile.

Autonomie et mixité

Ainsi va la vie d'un groupe en séjour d'intégration. D'animations en promenades, de visites en initiations, ils apprennent le «vivre et le travailler ensemble en sixième». «L'objectif du séjour est d'habituer les enfants à plus d'autonomie», explique Florence Vienne, directrice adjointe du Centre de La Martière. *On casse les noyaux, les clans, on insiste sur la mixité*. Les activités sont à la carte, souvent déterminées par la présence de tel ou tel professeur : SVT, anglais, mathématiques, éducation physique...

Depuis 2011, les retours sont bons : «D'après les témoignages des accompagnateurs, la dynamique enclenchée ici perdure au fil des années», souligne Florence.

Pour la première fois depuis la mise en place de cette opération, des séjours ont aussi été organisés cette année à Chamonix, l'autre centre d'accueil du Conseil général géré par l'ODCV. Des élèves de Neuvic et du collège Jean-Lurçat de Brive ont ainsi fait leur rentrée sur les cîmes.

SÉJOURS 2013-2014

► La Martière

Brive (Rollinat) : 130 élèves
Egletons : 88 élèves
Lubersac : 82 élèves
Objat : 181 élèves

► Chamonix

Brive (Jean-Lurçat) : 154 élèves
Neuvic : 31 élèves



... et découvrir le marché aux poissons.